

UNIVERSIDAD DEL SURESTE

LICENCIATURA EN CONTADURIA PUBLICA

6TO CUATRIMESTRE

MATERIA: MACROECONOMÍA

TITULO: HISTORIA DE LA ECONOMIA

CATEDRATICO: GLADYS AGUILAR HERNANDEZ

NOMBRE: LUIS CRESENCIO MOLINA DIAZ

Índice

Introducción-----	1
Historia de la economía-----	2
La economía como ciencia independiente-----	5
Modelos	
Modelo de la curva-----	6
Modelo de la oferta y la demanda-----	7
Modelo de la economía de mercado-----	7
Modelo de la economía mixta-----	8
Modelo latifundista-----	8
Conclusión-----	10
Bibliografía-----	11

Introducción

En siguiente investigación se abordara acerca der la economía a como surgió a lo largo de su historia al igual de sus modelos económicos en cuento ala economía es una ciencia social que estudia la forma de administrar los recursos disponibles para satisfacer las necesidades humanas.

Además, también estudia el comportamiento y las acciones de los seres humanos. Y es útil para las personas ala cual se dedican en las empresas o en algún otro negocios por eso que también los economistas se dedican a este tipo de trabajos. Y en los modelos surgen algunas como son el de la oferta y la demanda.

HISTORIA DE LA ECONOMIA

Origen de la economía

Como podemos ver en la definición de economía, ésta es una ciencia social que estudia la forma de administrar los recursos disponibles para satisfacer las necesidades humanas.

La economía es casi tan antigua como el ser humano. Desde que los primeros hombres comenzaron a hacer planificaciones de alimentación y organización de la comunidad social ya estaban haciendo uso de esta ciencia social.

“El ser humano es el único animal que tropieza dos veces con la misma piedra”. Este es uno de los dichos más repetidos al que seguramente mucho añadiría que no dos, sino todas las que hagan falta. La actual crisis económica es el mejor ejemplo. Al margen de teorías como las del Cisne Negro de Nicholas. que nos dicen que los datos históricos no sirven para proveer el futuro, el pasado es. a fuente de conocimientos a la que agarrarnos para explicar algunos hechos acontecidos y aprender de nuestros errores.

Habitualmente la Historia siempre guarda alguna lección que enseñarnos y en cualquier caso nunca viene mal contar con esa información. Desde Finanzas hemos dedicado empezar una nueva sección y subsiguientes artículos sobre la Historia de la Economía y, sobre todo, la evolución de algunos términos o sistemas económicos hasta convertirse en lo que hoy en día conocemos.

Así, abordaremos los hechos del pasado desde una perspectiva económica y detallando su importancia para el desarrollo económico a largo plazo. Personajes históricos, sistemas políticos, tipos de sistemas comerciales, conceptos económicos.... La Historia económica desde sus comienzos hasta la era actual.

El trueque consiste básicamente en intercambiar un objeto o servicio por otro sin que medie dinero en la operación. En este sentido, puede decirse que el trueque forma parte de la prehistoria de la economía. Se trata del precursor del comercio como lo entendemos hoy en día y quizás de la primera forma de comercio que haya existido.

El trueque fue lo que permitió a los primeros asentamientos humanos dar el siguiente paso y crecer hasta convertirse en poblados. Aunque posiblemente se practicara desde siempre, el trueque empieza a cobrar fuerza cuando surgen los primeros excedentes productivos en las comunidades como método para mejorar su eficiencia. Si un

determinado terreno no era apto para el cultivo o sus habitantes eran buenos cazadores, podían prescindir en parte de esa actividad e intercambiar su caza por plantas, armas o cualquier otra cosa que necesitase

El Feudalismo fue el sistema económico, político y social imperante en Europa Occidental durante la Edad Media y que comprende el periodo entre los siglos IX y XV. Su origen se remonta a la caída del Imperio Romano y el fracaso del intento unificador de Carlomagno y a un aumento de la inseguridad y el desgobierno. Sin un poder central fuerte en toda Europa, cada rey se vio obligado a costearse su propia seguridad y ante la imposibilidad de hacerlo fue cediendo parte de su poder a los nobles (condes, duques y marqueses) otorgándoles un territorio para su gestión a cambio de seguridad. Los nobles a su vez subdividían ese terreno y se lo entregaban a los campesinos a cambio de protección y así sucesivamente hasta crear un entramado de vasallaje.

El feudalismo es el sistema creado a través de un acuerdo entre dos nobles, en el que uno es el señor y el otro el vasallo. El segundo promete obediencia y fidelidad a su señor y se compromete a cumplir una serie de funciones en su nombre. Entre estos deberes se encuentran el servicio militar, que podía durar hasta 40 años e incluso de por vida, reclutar soldados para el ejército del señor y proveerlo de ingresos. Por su parte el señor debía dar protección militar al vasallo y proporcionarle medios para su subsistencia. Esto último se traducía en un feudo.

sobre el Capitalismo señala que este término se trata de un “régimen económico fundado en el predominio del capital como elemento de producción y creador de riqueza”. Y es la definición más exacta a la que se puede resumir, pero sabemos que este sistema económico dominante en la actualidad y muy discutido, estudiado y injusto si se quiere tiene mucha más lectura.

Se puede decir que el capitalismo existe desde que comienza el comercio en la Baja Edad Media hacia el siglo XIII, aunque su origen es algo difuso, ya que la producción de bienes pensada de forma exclusiva para su comercialización es algo que se va desarrollando durante el Feudalismo. Sin embargo, hay quienes prefieren hablar del descubrimiento de América (1492) y la entrada en Europa de grandes cantidades de metales preciosos como punto de partida de una economía de comercio de capitales. Por último, los más rígidos establecen el inicio en la Revolución Industrial del siglo XVIII alegando que el capitalismo implica la producción de grandes cantidades.

En cualquier caso lo que se produce es una evolución del comercio hacia sistemas económicos cada vez más complejos donde prima el beneficio económico sobre otros

aspectos. Así, se puede hablar de una primera etapa de capitalismo mercantil en la Edad Media que da paso al capitalismo industrial y por último el capitalismo financiero, que es el sistema económico dominante del siglo XX.

El mercantilismo la riqueza y prosperidad de una nación dependían del capital acumulable y que el mercado global es inalterable. Asimismo, dicho capital era significado por los metales preciosos, donde los estados buscaban aumentar sus arcas de mediante una balanza comercial positiva.

El mercantilismo, para lograr su cometido de acumular capital, debía estar regido por una política proteccionista que favorezca a la exportación y disminuya la importación. De esta manera se llevó a los primeros casos de intervención y significativo control sobre la economía, y se sentaron grandes bases para el actual capitalismo (lo que Marx llamó, “La acumulación originaria”).

Comienzo del estudio de la economía

El estudio de la economía se remonta a las antiguas civilizaciones de Mesopotamia, Grecia, el imperio romano, las civilizaciones árabes, persas, chinas e indias.

La mayor influencia de esta época viene por parte de los griegos, los cuales utilizaron la palabra economía por primera vez. Entonces la emplearon para referirse a la administración del hogar (casa y nomos de ley).

Platón dio una definición de economía dividida en dos partes, por un lado, el estudio de la administración doméstica y por otro, el estudio del comercio. Aristóteles fue el primer economista analítico, se refirió a diversos temas económicos, que desde entonces han mantenido actualidad, como sus definiciones económicas, los fenómenos de cambio y las teorías monetarias y de valor.

En la Edad Media, cabe destacar las aportaciones a la economía del feudalismo y la filosofía escolástica. Destacan en la ciencia económica grandes personajes como Santo Tomás de Aquino, Antonio de Florencia y Ibn Jaldún.

El nacimiento de la economía como ciencia

Los estudiosos jesuitas de la escuela de Salamanca establecieron las primeras teorías económicas modernas, defendiendo los beneficios de la propiedad privada a las

actividades económicas. Por esas contribuciones han sido calificados en numerosas ocasiones como fundadores de la ciencia económica, a pesar de que la mayoría de sus contribuciones estuvieron desaparecidas hasta el siglo XX.

Más adelante, destacaron los mercantilistas y la fisiocracia:

- Los mercantilistas, que afirmaban que mediante el intercambio de mercaderías y la acumulación de oro y plata se generaba riqueza.
- La fisiocracia, decía que la riqueza solo se genera en las tareas agrícolas, y que el intercambio de mercadería, e incluso la industria, no agregaban ningún valor. Al contrario que los mercantilistas, los fisiócratas promulgaban la política económica del laissez faire, defendiendo el libre mercado contra el intervencionismo del Estado.

La economía como ciencia independiente

A finales del siglo XVIII es cuando la economía se empieza a considerar ampliamente como una ciencia, desde la publicación del libro de Adam Smith, la riqueza de las naciones. La publicación de este libro se ha llegado a calificar como el verdadero nacimiento de la economía como una disciplina científica independiente, ya que hasta entonces se englobaba dentro de la filosofía.

Las teorías postuladas en esta época se conocen como economía clásica. En esta corriente fueron muy importantes para la economía además de Adam Smith, los economistas Thomas Robert Malthus, su ensayo sobre los principios de la población y David Ricardo, con sus teorías de la ventaja comparativa, la ley de los rendimientos decrecientes y teoría sobre la distribución de la renta.

Desde entonces han surgido varias corrientes económicas. Entre todas ellas cabe destacar el marxismo, el neoclasicismo, el keynesianismo, el monetarismo y el liberalismo económico.

MODELOS

Modelo de la curva

Uno de los modelos económicos más sencillos es el de la curva (o frontera) de posibilidades de producción. Dicho modelo intenta simplificar la realidad a partir de una economía donde solamente existen dos productos (cañones y mantequilla, en la formulación del profesor Samuelson) y dos factores de producción (capital físico y trabajo). La cantidad total de los factores de producción en dicha economía es fija. Ambos factores se pueden usar para producir uno u otro bien, si bien el rendimiento de ambos factores es decreciente. Esto es, a medida que incrementamos el número de unidades de los factores en un bien, los incrementos marginales de producción son cada vez menores.

El significado económico de este supuesto es que no todos los individuos ni todas las máquinas tienen la misma capacidad para producir un determinado bien. De modo que si la economía va reasignando el uso de los factores de producción de un bien al otro, a partir de un determinado momento, los aumentos en la producción del bien al que se añaden los factores provocarán reducciones cada vez mayores de la producción del bien en el cual se sustraen factores.

Matemáticamente se puede expresar de la siguiente forma:

$y = f(x)$ donde $f(\cdot)$ es una función monótonamente decreciente y cóncava:

A pesar de haber presentado una función con una sola variable dependiente y una independiente, en Economía es frecuente usar el símbolo de la derivada parcial para expresar la idea de que existen más variables explicativas que no se encuentran en la representación gráfica. Dichas variables son los parámetros estructurales, que producen movimientos de la curva o función presentada. Y se restringe tanto el dominio como el recorrido de la función al espacio de los números reales positivos, ya que no existen valores de producción negativos.

Modelo de la oferta y la demanda

modelo sobre la determinación del nivel de salario de los trabajadores en el mercado de la programación de software. En este modelo el supuesto básico es que el salario se determinará por la interacción entre la oferta y la demanda de trabajo en este sector. Se asumen entonces que existe un libre mercado.

La oferta y la demanda se determinan a su vez por otras variables. La demanda de trabajo, por ejemplo, se encuentra determinada principalmente por: la demanda del producto (el precio que alcanza en el mercado), el precio del trabajo y otros costos de producción.

La oferta de trabajo en tanto, se encuentra determinada principalmente por: el salario ofrecido y el número de trabajadores calificados (o con las aptitudes necesarias para el puesto).

Luego, la interacción de la oferta y demanda nos llevará a un punto de equilibrio que nos dirá cuál es el nivel de salario.

Modelo de la economía de mercado

El modelo de Economía Social de Mercado se fundamenta en el principio que los mercados son los mejores canalizadores de los recursos en la economía, pero el Estado debe corregir y proveer las condiciones institucionales, éticas y sociales para que operen en forma eficiente y equitativa, así como prever, compensar y corregir los problemas que generan los mercados. Su interés principal es asegurar la dignidad y los derechos de las personas; combinar las necesidades de libertad económica y de justicia social para mejorar el bienestar común, el intercambio de mercancías, así como la redistribución de la riqueza y el ingreso.

Para aumentar el bienestar hay que generar más riqueza, pero asegurar que esa riqueza no quede en manos de unos pocos y sirva principalmente para el bien común; su objetivo es la protección de los individuos en su condición de capitalistas, trabajadores y consumidores, así como de los mercados y el medio ambiente. Es un capitalismo con cierto control estatal para que exista la seguridad social, la redistribución de los ingresos y el fortalecimiento de la competencia en los mercados.

Modelo de la economía mixta

En el área de la cooperación y el desarrollo de proyectos sociales, la economía mixta es uno de los modelos más empleados. Gracias a él, cualquier iniciativa tiene la opción de recibir fondos y contribuciones provenientes de las dos principales fuentes: la del ámbito privado y la del ámbito público o institucional.

Proyectos sociales y el modelo de economía mixta

La dependencia de una sola fuente de financiación puede limitar seriamente la acción de los proyectos, sobre todo si dicho proyecto ha sido previsto a largo plazo. Si la fuente llegara a fallar, lo planificado podría correr el riesgo de quedarse sin sustento.

Precisamente, esta es una de las cosas que evitamos cuando apostamos por un modelo de economía mixta, pues la financiación está de alguna forma diversificada, es decir, repartida entre distintos actores.

Ahora bien, vale la pena señalar que la diversificación no es la única ventaja de este modelo. Además de ser varios los actores que intervienen en la financiación de todas las acciones planificadas, pertenecen a sectores distintos: unos al público o de las administraciones y otros al privado, con lo cual contamos con mayores opciones de sostenibilidad, viabilidad y continuidad en el tiempo.

– Modelo latifundista (1821-1854)

Con la llegada de la independencia, los indígenas obtuvieron derechos. Sin embargo, también se les despojó de sus territorios y fueron desalojados a zonas inhóspitas, dejándolos en situación de inferioridad con respecto al resto de la población.

Así se fueron formando los latifundios, que originaron posteriormente las haciendas como forma de organización y propiedad de la producción, robusteciendo un sistema clasista, al aglutinar la tierra en muy pocas manos.

La industria era básicamente artesanal, fabricándose tejidos y cerámica de forma dispersa y en cantidades pequeñas, debido a las escasas vías de comunicación.

La guerra de independencia puso a México en una frágil realidad fiscal. El cataclismo de sus actividades económicas durante la guerra se volvieron una carga para el México independiente.

La combinación de pocos ingresos con deudas era una gran debilidad para el Estado. Esto generó un periodo de estancamiento económico hasta mediados del siglo XIX.

Conclusión

Para terminar, se entiende que la economía es suma importancia porque aborda temas de cual nos sirve para la formación de alguna empresa o negocio donde surgen los precios a de la oferta o la demanda donde se reflejan puntos importantes para llevar acabo la economía.

en cuanto a los modelos económicos consiste en llevar acabo el control de la empresa a través de gráficas para determinar los puntos acerca de los precios y también un modelo económico es una representación simplificada de la relación entre distintas variables que explican cómo opera la economía o un fenómeno en particular de ella. Por ejemplo, la variación del precio de un producto en un mercado específico.

Bibliografía

<https://ekonomicos.com/historia-de-la-economia/>

<https://www.monografias.com/trabajos58/modelos-economicos/modelos-economicos.shtml>